



EDITO

Dans la vie, nous connaissons bien des attentes. On attend le bus, chez le médecin, on attend la pluie, le retour du beau temps, le week-end. On attend la rémission d'une maladie et sa guérison, on attend une réponse pour une nouvelle embauche, une réconciliation qui nous rendra la paix, la naissance d'un enfant qui nous comblera de joie. Toutes ces attentes, ne seraient-elles pas le signe d'une espérance encore plus profonde de l'homme ? Ne seraient-elles pas le signe du désir d'un bonheur que voudrions connaître d'une manière plus totale ?

Le temps de l'avent qui s'ouvre aujourd'hui avec cette nouvelle année liturgique est par excellence le temps de l'attente, et l'Eglise nous offre trois axes qui se développeront tout au long de ces quatre semaines de l'avent.

Le premier est l'attente de la fête de Noël, la naissance du Verbe de Dieu selon la chair. Cette venue nous comble de joie et d'espérance parce qu'elle est le début de l'accomplissement de notre salut. Lorsque la Lumière de Noël irradie la crèche, ce sont déjà les premières lueurs de Pâque, celles de la Résurrection que nous apercevons.

Le deuxième est l'attente de la venue du sauveur lorsque ce temps sera accompli. Nous le professons chaque dimanche : « il reviendra dans la gloire pour juger les vivants et les morts ». Oui, nous sommes dans l'attente du retour du Christ dans la gloire. Cette perspective peut nous inquiéter parce que nous n'avons pas forcément envie que cette vie s'arrête et l'inconnu nous fait peur. Cependant, le retour de Christ annonce surtout la délivrance de l'univers de l'esclavage de la corruption et la participation à la gloire du Christ avec l'inauguration des « cioux nouveaux » et de la « nouvelle terre » (2 P 3,13). Ainsi sera atteinte la plénitude du Royaume des Dieu, c'est-à-dire l'accomplissement

définitif du dessein sauveur de Dieu. Dieu sera alors « tout en tous » (1 Co 15,28). Ce sera le bonheur parfait.

Enfin, le dernier axe, et qui nous touche quotidiennement, c'est la venue du Christ selon la grâce. C'est l'amour de Dieu qui nous est communiqué pour que nous puissions nous préparer à la fois à la fête de Noël et à la fois à son retour. Dieu nous fait le don de sa grâce à chaque instant, d'une manière toute particulière dans les sacrements. Ce temps de l'avent sera sans doute pour chacun de nous d'approfondir le don de Dieu dans l'Eucharistie et dans le sacrement de la réconciliation. Il sera aussi propice à la contemplation de l'œuvre de salut opéré par Dieu dont témoignent les écritures et à nous laisser transformer.

Trois figures nous sont offertes pour nous guider dans notre attente. Isaïe, le prophète des temps messianiques. Il exprime à la fois le désir et l'espérance de l'humanité et la préparation de Dieu. Jean Baptiste : il annonce la venue proche du messie et il invite à un baptême de conversion pour s'y préparer. Il est le précurseur. Dès son enfance, puis adulte, il désigne Jésus. La Vierge Marie : elle devient le canal de la grâce. Dieu l'a choisie pour nous offrir son Fils. Elle est la figure de l'humanité en attente des cieux nouveaux et elle est déjà cette « terre nouvelle » où Dieu sera « tout en tous ». Elle est la figure de l'Eglise toute entière purifiée et rassemblée dans le Christ.

Père Guillaume WEHRLE



« J'ÉTAIS SANS-ABRI ET TU M'AS ACCUEILLI ¹ »... (1/3)

Gabriel Rosset, professeur au Lycée Lacassagne et fondateur du Foyer Notre-Dame des Sans-Abri.

Qui fréquente la paroisse du Sacré-Cœur ne manquera pas d'entendre parler de « *la salle des sans-abri* ».

« *Pourquoi avoir baptisé ainsi ce local ?* » peuvent se demander dès lors les plus curieux des paroissiens ? Avant de répondre à cette légitime interrogation, il convient de faire un bond de près d'un demi-siècle en arrière. Vers le milieu des années 60, le curé du Sacré-Cœur s'appelle Paul Clément et dans le lycée flambant neuf qui vient d'être construit juste à côté de l'église, rue de l'Ordre (l'actuelle rue Charial) enseigne, en qualité de professeur de Lettres... Gabriel Rosset. Paul et Gabriel ont un souci commun, le sort des pauvres et particulièrement celui des sans-abri.

Gabriel Rosset, dont 2014 marque le 110^{ème} anniversaire de la naissance et le 40^{ème} de la mort, en parallèle à sa fonction de professeur de lettres, consacre tout son temps libre au Foyer Notre-Dame des Sans-Abri qu'il a fondé à Noël 1950, épaulé par deux de ses camarades, Georges Belleville et Henri Tournissou. Ces trois enseignants de l'enseignement public, bouleversés par l'état de détresse et de misère dans lequel croupissaient des centaines de « *clochards* » dans ces années douloureuses de l'après-guerre, surent mobiliser bien des énergies partout dans la ville pour secourir les plus démunis. Plus tard, en 1971, parvenus à la retraite, Georges Belleville et Henri Tournissou reçurent le sacerdoce, consécration d'une vie toute entière donnée à leurs frères les plus pauvres.

Mais revenons à Gabriel Rosset, l'infatigable fondateur du Foyer Notre-Dame des Sans-Abri. En ces années 60, il cherche tous azimuts dans Lyon des lieux pour héberger les familles sans toit qui se pressent en nombre. « *Le Petit Charial* », rue Combet-Descombes, sera l'un de ces lieux. Nous y reviendrons le mois prochain.

Mais qui était donc ce Gabriel Rosset ?

Il était né en 1904, à Champier, dans l'Isère, dans une modeste famille d'origine paysanne. Son père était gendarme. Il avait une sœur aînée. Après ses études secondaires, il entra à l'Ecole Normale d'instituteurs de Grenoble puis à l'Ecole

Normale supérieure de Saint-Cloud. Il enseignera en divers lieux, notamment au Collège Chaponnay de Lyon puis au Lycée de la rue de l'Ordre (l'actuel Lycée Lacassagne, rue Charial à Lyon-3^{ème}) jusqu'à sa retraite.

Jeune encore, il adhère à un groupe d'amitié chrétienne réunissant des étudiants catholiques. Il y rencontre Antoine Martel, un homme « *dévoré de l'amour du Christ et des pauvres, qui poussa le don de soi jusqu'à l'héroïsme* ». À son exemple, Gabriel Rosset oriente définitivement sa vie au service des autres dans le respect de la voie chrétienne. Il partage alors sa vie entre ses élèves et les sans-abri. Chaque soir, il est présent à l'accueil du Foyer où il questionne et écoute. Durant 25 ans, il se consacre au service des autres et travaille sans relâche, initiant ainsi de nombreuses vocations.

Le 26 décembre 1974, après avoir fêté Noël comme chaque année avec les sans-abri, il va se recueillir à la Trappe Notre-Dame des Dombes. Atteint d'une hémorragie cérébrale, il meurt à l'Hôtel-Dieu, à Lyon-2^{ème}, le 30 décembre. Lors de la cérémonie des funérailles, le Cardinal Renard, archevêque de Lyon, exprima le souhait "*que Dieu soit toujours servi dans ses pauvres sur notre terre lyonnaise comme il le fut par notre ami*".

Puis Gabriel Rosset fut inhumé au petit cimetière de la Côte Saint-André. (Isère)

Un de ses anciens élèves lui rendit hommage en écrivant : "*C'est dans les années 50 au Lycée Chaponnay que j'ai eu (...) la chance et même probablement la grâce, d'avoir Gabriel Rosset comme professeur de lettres. Il nous apprit non seulement la littérature, mais à travers elle, nous fit découvrir les vraies questions, celles qui portent sur le sens de la vie. Nous avons tous conscience de vivre des temps forts, non seulement parce que ses paroles étaient en accord avec la générosité de la jeunesse, mais parce que nous savions tous que ses propos n'étaient pas de bonnes paroles, mais qu'ils étaient au contraire l'expression d'un témoignage vécu*".

...à suivre...

Michel CATHELAND

Sources :

Archives de la paroisse du Sacré-Cœur du Foyer Notre-Dame des Sans-Abri .

¹ Titre d'un recueil de textes de Gabriel Rosset, publié en 2004 aux éditions « Nouvelle Cité »...titre inspiré de l'évangile de saint Matthieu (25,35-46)

LA COMMUNICATION PAROISSIALE FAIT PEAU NEUVE

Le pape François nous invite à "édifier une Église « aux portes grandes ouvertes », où il y a de la place pour chacun avec sa vie difficile. L'Esprit du Seigneur nous pousse à ouvrir des chemins nouveaux pour que la Parole de Vie puisse être offerte à tous."*

Ces chemins passent par la refonte du site Internet, premier outil de la stratégie de communication de notre paroisse pour renforcer nos liens autour du Christ et inviter nos voisins à rejoindre notre communauté paroissiale. Le bulletin paroissial PEM, trouvera aussi peu à peu sa place en articulation avec le site.

Nous espérons atteindre

- 60.000 visiteurs la 1ère année
- 90 000 visiteurs au bout de 2 ans
- 150 000 visiteurs au bout de 3 ans

Autres attentes :

- ✓ Que 10% des visiteurs non pratiquants contactent la paroisse et puissent avoir un nouveau lien avec l'Église.
- ✓ Que 3% des visiteurs non pratiquants fassent une démarche de foi, viennent à la messe de Minuit et de l'Épiphanie ou des Rameaux, du Triduum Pascal.
- ✓ Que 99% des paroissiens s'investissent au service de la paroisse !!!

Budget : 2400 € pour la première année, soit un don de 5 € par adulte ! (comprenant la création, l'ouverture, 1 journée et demie de formation pour une équipe de 6 personnes, l'abonnement, l'hébergement, la maintenance du site pendant un an)

La paroisse a besoin de vous et sera heureuse d'accueillir vos dons ! En espèce ou en chèque à l'ordre de Paroisse du Sacré-Cœur à déposer ou envoyer à Paroisse du Sacré-Cœur, 89 rue Antoine Charial, 69003 Lyon.

Sortie prévue le 2 février pour la Chandeleur ou le 25 mars pour l'Annonciation !

**Message du Saint-Père aux évêques de France pour la l'Assemblée plénière des évêques de France*

VIVONS A FOND L'AVENT !

Messes des dimanches de l'Avent à 10h à l'église du Sacré-Coeur.

- 30 novembre
- 7 décembre
- 14 décembre - Bénédiction des enfants-Jésus de la crèche à l'issue de la messe.
- 21 décembre

Messe des Veilleurs à 07h30

A l'aurore, avant la venue du jour, à la seule lumière des cierges, attendons la Lumière du Monde : Jésus.

- Mercredi 3 décembre
- Mercredi 10 décembre
- Mercredi 17 décembre
- Mercredi 24 décembre

Avec les familles & les enfants. Petit déjeuner offert à la fin de la messe.

Une heure pour l'évangile - de 19h à 20h

Partage et discussion autour de l'évangile du dimanche - au 89 rue Antoine Charial.

- Vendredi 5 décembre
- Vendredi 12 décembre
- Vendredi 19 décembre

Sacrement de Confession

- Samedi 6 décembre de 9h à 10h et de 11h à 12h.
- Samedi 20 décembre de 9h à 12h.
- Mardi 23 décembre de 20h à 21h.

(Dates reportées dans l'Agenda en fin de livret)

Un geste pour la paix au temps de Noël



Pour célébrer le temps de Noël et participer à « bâtir un monde de paix, un monde meilleur », les Eclaireuses et Eclaireurs Unionistes de France et les Scouts et Guides de France proposent à tous de répandre autour d'eux une petite flamme symbole de paix : la Lumière de la Paix de Bethléem.

Depuis 2003, cet évènement œcuménique se vit chaque année au sein des groupes Scouts et Guides de France pendant la période de l'Avent.

Quelques jours avant Noël, un enfant autrichien allume une bougie dans la grotte de la nativité à Bethléem puis l'emporte jusqu'à Vienne. Une célébration œcuménique y a lieu, en présence de délégations scouts venues de toute l'Europe. Chacun repart dans son pays avec la flamme. En France, la Lumière de la Paix de Bethléem continue de se propager sur tout le territoire grâce au maillage des groupes scouts qui transmettent la Lumière de la Paix autour d'eux.



Cette année, le thème proposé pour nourrir la réflexion et la prière autour de la transmission de cette Lumière de la Paix est « **En partageant la Lumière, propage la joie !** ».

Le groupe Scouts et Guides de France du Sacré-Cœur vous invite à partager la Lumière de la Paix de Bethléem au cours d'une cérémonie

le Dimanche 14 Décembre à 17h30 à la paroisse

Chacun peut participer à la transmission de la Lumière de la Paix de Bethléem, qu'il soit scout ou non. Venez avec vos lanternes, lampes tempêtes, lumignons, ... veiller cette fragile Lumière et partager ce signe de Paix. **A travers un geste simple, recevez la Lumière de la Paix de Bethléem et transmettez-la à un parent proche, une personne isolée, démunie, ou en difficulté.**



Devenons chacun « artisans de Paix » sur le chemin de Noël.



INVITATIONS (suite)

LES TEMPS FORTS DU 8 DÉCEMBRE

Dimanches 30 novembre et 7 décembre, de 9h à 12h30, sur le marché Gabillot : distribution de lumignons et d'un flyer annonçant la fête de l'Immaculée Conception et Noël.

Lundi 8 décembre :

- 17h30 : célébration pour les enfants
- 19h00 : messe de l'Immaculée Conception à l'église et bénédiction des femmes enceintes à l'issue de la messe.

PORTES OUVERTES SECOURS CATHOLIQUE

Toute l'équipe du Secours catholique de Lyon 3ème sera heureuse de vous recevoir pour une journée portes ouvertes le **samedi 6 décembre 2014 de 10h à 17h**. Ce sera l'occasion de vous présenter nos actions et nos projets de solidarité au local du Secours catholique : 249 rue Paul Bert 69003 LYON.

LA CONFIRMATION À TOUT ÂGE ET POUR TOUS !

Vous allez être parrain ou marraine ? Vous demandez le baptême pour votre enfant ? Vous vous préparez au mariage ? Baptisé, vous avez découvert Jésus-Christ et son évangile, vous voulez le signifier aujourd'hui dans votre vie ? Vous participez à la vie de votre paroisse ou d'un mouvement ?

Venez participer à une réunion d'information sur cette préparation à la confirmation **mercredi 17 décembre à 20h30** à la paroisse du Sacré-Cœur

CAFÉ-PRIÈRE CHEZ LES SŒURS DE SAINT-ANDRÉ

Le **dimanche 21 décembre** nous proposons un « Café prière chez les Sœurs de Saint-André » de 14h30 à 18h00, au 40 rue Ste Anne de Baraban. Une halte dans le temps de l'Avent, rencontre autour d'un café, avec un temps de prière à 17h00 qui nous préparera à la fête de Noël.

Anna-Carin et Les sœurs de Saint André

PETITES ANNONCES

Recherche animateurs pour le nouveau site paroissial

Pour ce service, il suffit d'aimer communiquer et se rendre disponible 1 à 2h par semaine.

Une formation à la rédaction et à la publication sur Internet donnée par un professionnel (de l'évangélisation sur le web) vous est proposée en décembre et en janvier (Certainement des vendredis)

→ Laissez votre mail à l'accueil, téléphonez ou envoyez un mail guillaume.wehrle@gmail.com

Recherche cheftaine ou chef scout

"Nous sommes 17 louveteaux entre 8 et 11 ans et recherchons un(e) chef(taine) pour venir renforcer la maîtrise actuelle."

Tu as au moins 17 ans, tu aimes l'animation et tu es prêt(e) à donner de ton temps, rejoins nous ! Les Scouts et Guides de France t'accueillent et te formeront à l'animation (BAFA). Le groupe participe au coût de ta formation. Les activités ont lieu le samedi après-midi, environ 2 par mois. Tu peux venir participer à 2 activités avant de t'engager. Pour plus d'informations contacte-nous par téléphone au 06.16.54.15.37 (Eléna Vallé) ou par mail à rgl@sgdf-sacrecoeur.fr

AIDONS LES PRISONNIERS

Comme l'an dernier, l'aumônerie catholique des prisons de Lyon offre le matin de Noël un modeste colis aux détenus qui sont aux quartiers « arrivants » et « isolés » ainsi qu'au quartier disciplinaire, lieux où le matin de Noël coupé de sa famille est encore un peu plus dur qu'ailleurs en détention. Bruno, qui est diacre sur notre paroisse, est aussi aumônier à la prison de Corbas et sollicite ceux qui entendent cet appel à contribuer à ce signe de miséricorde envers ceux qui sont en prison. Vous pouvez ainsi lui faire passer des cartes de vœux, des timbres, ou participer à la confection des colis courant décembre en vous manifestant auprès de lui. Merci d'avance !

b.lachnitt@lyon.catholique.fr

PRIONS POUR...

BAPTEMES célébrés en novembre 2014

Margot et Jean WALTON, Tristan GONIN

FUNERAILLES célébrées en novembre 2014

Neriya AYSSIMBARGA, Jean-Didier CATILLON

EN ATTENDANT NOEL

Allons, courage !

Fuis un peu tes occupations,

Dérobe-toi un moment au tumulte de tes pensées.

Rejette maintenant tes lourds soucis et laisse de côté tes tracas.

Donne un petit instant à Dieu et repose-toi un peu en lui.

Entre dans la chambre de ton esprit, bannis en tout,

sauf Dieu ou ce qui peut l'aider à la chercher.

Ferme la porte et mets-toi à sa recherche.

A présent, parle, mon cœur : Je cherche ton visage ;

c'est ton visage, Seigneur que je cherche.

Saint Anselme extrait du Désir de Dieu

Comité de rédaction : Henri Bertrand, Michel Catheland,
Frédéric Crouslé, Catherine Lachnitt

Contact articles/annonces : hn.bertrand@neuf.fr

Photos/Mise en page/Site internet : Armelle de La Brosse

Tirage : Jacqueline Beydon, Maryvonne Rellier

<http://sacrecoeur.chez.com>

Maison paroissiale : 89, rue Antoine Charial – tél : 04 78 54 86 31.

Accueil (période scolaire) du lundi au vendredi de 17h à 19h
et le samedi de 10h à 12h.

Messe : samedi à 18h et dimanche à 10h

Père WEHRLE guillaume.wehrle@gmail.com – 06 60 75 37 34

AGENDA DECEMBRE 2014

Dimanche 30 novembre	PREMIER DIMANCHE DE L'AVENT
Mercredi 3 décembre	07h30 Messe des vieillards 20h30 Equipe d'Animation Pastorale
Jeudi 4 décembre	20h30 Paroisse En Marche (H.BERTRAND 04 78 53 62 14) 20h30 Groupe Bible
Vendredi 5 décembre	19h00 Une heure pour l'Evangile
Samedi 6 décembre	9h – 10h et 11h – 12h Sacrement de Confession
Dimanche 7 décembre	DEUXIEME DIMANCHE DE L'AVENT
Lundi 8 décembre	17h30 Célébration pour les enfants 19h00 Messe de l'Immaculée Conception
Mercredi 10 décembre	07h30 Messe des vieillards 15h30 Messe à l'EHPAD Vilette d'Or 20h15 Réunion de préparation aux sacrements 20h30 Groupe SIGNIS
Vendredi 12 décembre	19h00 Une heure pour l'Evangile
Dimanche 14 décembre	TROISIEME DIMANCHE DE L'AVENT Bénédiction des enfants-Jésus de la crèche
Mercredi 17 décembre	07h30 Messe des vieillards
Vendredi 19 décembre	19h00 Une heure pour l'Evangile
Samedi 20 décembre	9h – 12h Sacrement de Confession
Dimanche 21 décembre	QUATRIEME DIMANCHE DE L'AVENT
Mardi 23 décembre	20h à 21h Sacrement de Confession
Mercredi 24 décembre	07h30 Messe des vieillards 18h30 Messe de la nuit de Noël 22h00 Messe de la nuit de Noël
Jeudi 25 décembre	08h30 Messe de l'Aurore 11h00 Messe du jour de Noël